

NOUVELLES POSSIBILITÉS

Le Plan d'action renouvelé procure aux ministères et aux partenaires du gouvernement une occasion de remettre en question leurs modes de pensée et leurs façons de faire lorsqu'il s'agit de l'égalité des genres, et de mieux intégrer l'objectif de l'égalité dans les programmes conçus pour appuyer des sociétés pacifiques et prospères.

Au cours de la première année d'application du Plan d'action, la nouvelle approche a déjà accru la prise en charge par les ministères et les programmes et leur responsabilisation. Ce sont là des ingrédients essentiels pour accélérer les efforts que le gouvernement consent pour intégrer les objectifs du Plan d'action dans toutes ses activités. L'embauche de conseillers supplémentaires en matière d'égalité des genres et la création de postes de responsables de la coordination pour l'égalité des genres au MDN, dans les FAC et dans les directions à Affaires mondiales Canada s'occupant des questions de paix et de sécurité sont des exemples de mesures qui sont prises pour améliorer l'intégration des questions liées au genre. Bien qu'elles en soient encore à leur tout début, ces mesures ont déjà entraîné une meilleure intégration de l'égalité des genres et des considérations liées à l'analyse comparative entre les genres plus dans les analyses, les politiques et les programmes du gouvernement.

Le lancement du Plan d'action a créé des possibilités de mobiliser davantage les dirigeants politiques du Canada, y compris le premier ministre et les ministres, en faveur du Programme FPS. Les diplomates canadiens cherchent à cerner de nouvelles façons d'appuyer les efforts consentis dans le cadre de ce programme en tendant constamment la main à de nouvelles organisations de défense des droits des femmes et à des femmes remarquables travaillant à la consolidation de la paix, particulièrement au niveau communautaire. Cela a favorisé la formation de nouveaux réseaux et liens avec des champions du Programme FPS partout dans le monde. Le Canada s'est activement efforcé de faire en sorte que les voix des femmes soient entendues dans les tribunes de promotion de la paix et de la sécurité. Par exemple, il a créé le Conseil consultatif sur l'égalité des genres, qu'il a chargé de conseiller la présidence du G7 sur les mesures concrètes à prendre pour promouvoir l'égalité des genres, il a invité des militantes pour la paix à participer à une activité sur le renforcement des voix des femmes artisanes de la paix pendant la réunion des ministres des Affaires étrangères sur la Corée du Nord, en janvier 2018, et il a invité la société civile à l'aider à préparer la réunion des femmes ministres des Affaires étrangères, à Montréal, et à y participer.

Le Plan d'action a aussi créé des possibilités de promouvoir le Programme FPS au Canada. Une meilleure compréhension des répercussions propres au genre des conflits et de la façon dont ils renforcent les formes multiples et interreliées de discrimination auxquelles font face les minorités religieuses, les femmes autochtones et les personnes LGBTQ2, par exemple, a aidé à définir les efforts que le Canada déploie en matière de réinstallation des réfugiés, y compris les femmes et les filles yézidiennes et d'autres survivants de Daech.